
“要不是小伙子及时送我
上医院，后果不敢想象。”上周，
80岁的陈大福因结石发作，倒
在了回家的马路上。危急时刻，
好心的哥吴先生及时出手相
助，载着老人紧急送其上医院。

5月5日上午， 家住云塘的
陈大福在回家路上，“腰部突然
一阵疼痛， 我就蹲坐在地上起
不来了。” 正当老人疼痛难忍
时，一辆的士在路边停了下来。
的哥吴先生见老人满头大汗，
便赶紧询问情况。“估计是结石
发作了。”老人忍痛挤出一句话
后，吴先生立马扶着他上了车，
并载其往医院方向奔去。

“我以前也得过肾结石，晓
得那种痛苦。”为赶时间，吴先
生途中多次加速， 路上两次碰
到红灯的时候， 老人却疼的出
现了昏厥。为争取救援时间，吴
先生在保证交通安全的情况
下， 连闯红灯奔向了附近的长

沙京石结石病医院。
入院后， 医生建议老人手

术治疗。但老人却强烈拒绝，后
经医生询问才得知陈大福是一
位孤寡老人， 经济拮据无钱治
病。医院根据老人的情况，为其
申请了京石·湖湘敬老防石基
金全免手术援助名额，最终，老
人接受了无创取石手术。

“感谢小吴和这个有爱心
的医院，手术效果蛮好！”目前，
老人已基本康复， 随时可办理
出院手续。

链接： 湖南省老龄事业发
展基金会、 长沙京石结石病医
院共同启动“京石·湖湘敬老防
石基金”，我省55岁及以上居民
可申请结石专项检查， 自费仅
10元，无创保肾、微创保胆取石
手术最高可获6000元补贴，重
症贫困老年结石患者手术可全
免 ， 基 金 申 请 专 线 ：
0731-82806120。 ■李娟
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本报5月9日讯 今日下午，长
沙火车南站派出所联合雨花区黎托
街道办事处走进合丰小学，开展“知
路、爱路、护路”大型宣传活动。活动
期间， 教导员邓钢向全校师生介绍
了中国铁路发展史， 还通过具体的
铁路交通事故案例， 教育学生严禁
攀爬高铁防护栅栏。最后，全校师生
在“牢记高铁安全，珍爱宝贵生命”
的横幅上签下自己的名字。

■记者 张浩 通讯员 张威

本报5月9日讯 每年的春
夏交替， 都是结核性脑膜炎高
发时期。今日，记者从长沙市中
心医院获悉，过去一个月，该院
收治了10多例结核性脑膜炎的
患者。专家介绍，目前预防结核
病的最好办法是接种卡介苗。

家住星沙的李小英（化名）
今年28岁， 在离她的预产期只
有一个月时，开始出现发烧、咳
嗽等症状， 一直认为是普通感
冒，吃了很多药，症状都不见好
转。5月6日， 李小英产子后，到
长沙市中心医院肺科医院进行
检查，发现得了结核性脑膜炎。

“这是结核病中很严重的
一种，如果不及时治疗，会出现
颅压增高， 甚至晕厥和昏迷。”
长沙市中心医院肺科医院三病
室主任李春香表示，“从目前的
门诊数据看， 该病的发病率较
往年同期偏高”。

结核病是一种经呼吸道传

播的慢性传染病，最常见的症状
为咳嗽、咯痰2周以上，一部分患
者会出现午后低热（一般不超过
38℃）、盗汗等症状。

李小英表示疑惑， 自己接
种过预防结核病的卡介苗，为
何还会得上这种病？

李春香介绍， 接种卡介苗
确实是现在预防结核病的最好
措施。 但是， 结核病的自身发
病、 传染特点决定了卡介苗的
预防效果要比其他疫苗差一
些。“打过卡介苗的孩子， 再接
触痰涂片阳性的患者， 还是有
被传染的可能。”

“年轻人喜欢长时间集聚
密闭的空间， 这样很容易感染
结核病菌。” 李春香告诉记者，
网吧已成肺结核病毒传播的
“重灾区”。 网吧里面空气比较
浑浊，一旦有传染源，会发生聚
集性传播。 ■记者 刘璋景
实习生 花江柳 通讯员 雷鸣

这个季节小心，打过疫苗也能染结核
专家：结核病多发 网吧等封闭场所是“高危区” 政策：我省结核病基本检查药物免费

八旬老人犯结石倒地
的哥紧急送其医治

爱路护路从娃娃做起
铁警宣传进校园

链接 我省结核病基本检查药物免费
结核病是慢性传染病，目前在我国的发病率均位列甲、乙类传

染病之首，湖南是全国结核病高疫情省份之一。据国家和湖南省结
核病控制政策，患者必须接受督导员督导，按时服药。我省对户籍
人口中的初、复治肺结核病人，耐多药病人及流动人口中的初、复
治肺结核病人都实行减免治疗政策， 各区慢性病防治院都可以进
行免费的基本检查和药物给予。 本报5月9日讯 今天，湖南出入

境检验检疫局发布消息， 该局从一
批澳大利亚进口饲料用大麦中查获
地中海白蜗牛， 这是我省口岸首次
截获该类有害生物。

地中海蜗牛是闻名全球的有害
生物。 近年来我省以饲用为主要用
途的粮食进口量逐年增加， 这类初
级农产品夹杂、 携带检疫性病害风
险极高，为防止有害生物传入，湖南
出入境检验检疫局已加大检疫查验
力度， 使进口粮食监管体系更加严
格。 ■记者 杨田风 通讯员 林俊

我省截获“农业大害虫”
地中海白蜗牛

本报5月9日讯 某热
播剧已结束， 可剧中被饱
受诟病的“蹲式窗口”却没
有谢幕。5月9日，有网友爆
料称， 该剧里让办事群众
痛苦不堪的小窗口又有了
现实版。

“蹲式窗口”位置在中
南大学湘雅二医院的门诊
前栋六楼，该网友笑称“别
再让患者添加新痛苦，好
不容易治好肠胃又患了腰
病”， 同时配发了几张照
片，其中一张照片显示，该
处是“胃肠镜预约”窗口，
现场有患者正半蹲着身
子， 歪着脖子与窗口内的
工作人员交流。

今日中午， 记者在现
场看到， 该窗口位于楼梯
口正对面，呈扇形，高约20
厘米， 距离地面80厘米左
右， 窗台上面安装了铁窗
与玻璃。窗口外，并没有其
他设施。 在五六楼的楼梯
间设有一排塑料座椅，三
名患者正坐在上面休息。

记者注意到， 该窗口
由于没有对讲设备， 里面
又有玻璃隔挡， 患者想咨
询问题，就只能蹲着身子、
歪着脖子。同时，在“蹲式

窗口”左边四米处，还有一个
正常登记窗口， 窗口离地面
有一米左右。

“好心办坏事，初衷也是
为病人着想。”门诊李姓负责
人介绍， 科室每天接诊患者
高达三四百人， 但此前只有
左边这一个窗口， 难以满足
病患需求， 再加上候诊厅面
积较小且临近楼道容易造成
拥挤， 医院才特地增设了这
个窗口， 以方便病友胃肠镜
预约、 登记， 以缩短等候时
间，“这个窗口也没有被患者
投诉过，不然早就整改了。”

“但不管怎样，在实际操
作中还是给病患带来了不
便。”医院相关负责人王玉林
表示，他们会马上改进工作，
切实改善病友就医体验。

16时许，记者看到，医院
已经在窗口前增设了凳子，
病友可以坐下来预约、签字。
同时， 窗口上方的玻璃也已
经被拆除， 以方便医患面对
面交流。同时。王玉林告诉记
者， 医院还将在预约高峰时
段加派导医人员， 保障就诊
秩序。“对在此过程中给病友
带来的不便深表歉意， 也衷
心感谢广大网友的热情关注
和监督。” ■记者 李成辉

湘雅二医院现“蹲式窗口” 医院：已整改

5月9日，湘雅二医院，“蹲式窗口”整改前后对比。 记者 李成辉 供图


